

## Sin novedad en los frentes

### Comunicado oficial

*Boletín de información, con noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día 14 de enero de 1938. II Año Triunfal.*

*En el día de hoy no ha habido novedades dignas de mención.*

*Salamanca, 14 de enero, de 1938.—De orden de S. E., el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.*

## RELENTE

«El Pensamiento Navarro tiene la palabra en el siguiente artículo publicado en el día de ayer.

«Todas las cosas boyantes o victoriosas arrastran consigo una serie de defensores incansables que nadie sabe dónde estuvieron metidos en los días que en verdad hizo falta defensa, porque no se les vió por ninguna parte. ¡Y qué gallarda y bien vista hubiera sido su actitud cuando había peligro y había que arrostrarlo todo si entonces hubiesen derrochado el valor que demuestran en los momentos que no se necesita! Pero, ¡qué! Entonces había que estar a cubierto bajo la concha ladina que ha guardado siempre a los moluscos de la cueva, viendo cómo se desfilaban otros, cuando no al otro lado o enfrente de los que ni se mordían los labios ni volaban la cara. ¡Ah! Pero, en cuanto dió vuelta la tortilla, no hubo otros más arriesgados, ni más valientes, ni más decididos a dar lanzadas a moro muerto...»

Yo recuerdo los días tristes e inciertos que siguieron a la proclamación de la desmembrada república. ¡Cuántos intrépidos escaladores, que habían acudido y prosperado con la monarquía, hacían alarde de ser más republicanos que Paul y Angulo y más jacobinos que Robespierre! ¡Qué asco producían aquellos seres despreciables, que vociferaban de lo que no sentían por... quedarse atrás en el coro de eurgümeños ¡Y qué insultos proferían contra las instituciones, y qué brazo e suyo más incansable para derribar monumentos o arrancar placas conmemorativas, porque no podían olvidar lo que en aquellos años de «opresión» había sufrido su republicanismo acrisolado!...

Todos los cambios de situación, y más cuando el contraste es fuerte o la mutación violenta, colocan en primera línea del figuronismo—pero no en las trincheras o donde haya peligro; no

en la vanguardia, donde fueron los valientes—a toda la serie de arriesgados trepadores que, con un cinismo y osadía de desvergonzados, hablan y gritan más que el que más. Todo el mundo les conoce, y no hay quien no sepa de su silencio en los tiempos que debían haber gritado, ni de su prudencia cuando sólo se ponían en compromiso los «límites flexivos», los «adaptados», pero, en cambio, después, libres del bozal que usaron por su gusto para no «perdersen», tienen la audacia de contar sus méritos, lo que sufrieron junto a los luchadores más populares, a los que no conocieron ni de vista y con los que, estos cueros redomados, no estuvieron en su vida.

Yo, al contemplar tanto héroe inédito que ahora saca el valor para arremeter energicamente dando valerosas lanzadas al aire, pregunto: Pero, ¿dónde estaban todos estos incontentibles mozos en otros tiempos, que nadie les conocía, aunque de algunos acaso en la R. U. E. dieran razón? ¿Es que si fuera verdad todo lo que dicen hubiese sido posible que la cafetería izquierdista hubiera triturado España?

Afortunadamente, todos los que han luchado en los días amargos a contrapelo y cuesta arriba, soportando el vendaval de todas las violencias, no necesitan preguntarlo, porque en cada localidad los conoce todo el mundo. Ahora los improvisados, los estampillados, Jeanney quien permaneció poco tiempo en el despacho del señor Lebrun, negándose a hacer ninguna declaración al salir.

Poco después despachó su consulta el presidente de la Cámara de los diputados, señor Herriot, llegando nuevamente el presidente dimisionario, cuando aún no había salido aquel de evacuar su consulta.

SAB.

### La representación del Banco de España

Excmo. Sr.: Vistos los Decretos de 8 de septiembre, 1.º de noviembre de 1936 y 23 de diciembre de 1937, disponiéndose, en el primero, la reunión en Burgos del Consejo General del Banco de España, integrado por los Consejeros elegidos por la Junta general de accionistas, y sin otra modificación que la de conferir a la Comisión de Hacienda la representación del Estado, ordenándose, en el segundo, la nulidad de cuantas disposiciones se hayan dictado con posterioridad al 18 de julio de 1936, salvo las emanadas de la Junta de Defensa Nacional de España, o de los organismos creados por la Ley de 1.º de octubre de dicho año; y prescribiéndose en el tercero, para evitar la suplantación de las auténticas representaciones de las Sociedades mercantiles, por otras «Consejos» de una creación o por serlo previa modificación de Estatutos u Ordenanzas—la nulidad de las designaciones de éstos por el denominado Gobierno rojo, actuante en Madrid primero, en Valencia después y ahora en Barcelona, así como de sus representaciones y la ineficacia jurídica y legal de todos los actos por ellos realizados.

Esta Presidencia, ha tenido a bien ratificar la declaración de ser el Consejo General del Banco de España, reunido en Burgos el 14 de septiembre de 1926, y el que ha venido actuando en este capital desde aquella fecha, con los Consejeros que llegaron posteriormente, la auténtica, genuina y única representación del Banco de España, como designado estatutariamente por sus accionistas. Y, en su virtud, que el nombrado con expresa infracción de toda su legislación orgánica, por Decretos y disposiciones del llamado Gobierno de Madrid primero, de Valencia después y hoy de Barcelona, carece de eficacia jurídica, y, en su consecuencia, son nulos cuantos actos haya realizado o realice dentro

o fuera del territorio nacional, bien directamente o por sus representantes. Dios guarde a V. E. muchos años. Burgos 14 de enero de 1938.—II Año Triunfal. — Francisco G. Jordana. Sr. Presidente de la Comisión de Hacienda.

### Los farsantes revolucionarios

#### La inviolabilidad parlamentaria

He aquí la referencia oficial de la reunión de la Comisión Permanente de las Cortes rojas, celebrada en Barcelona, el 30 del pasado.

«A las doce y cuarto se ha reunido la Diputación Permanente de las Cortes, bajo la presidencia del señor Martínez Barrio, que aunque no se encuentra del todo repuesto de su estado catarral, ha querido hacer acto de presencia a la reunión, a la que han asistido los señores Corominas, Santaló, Pral, Lamóneda, Araquistain, González Peña, Velao, Fernández Clásico, Marcelino Domingo, Vargas, Palomo, Pascual Leone, Jáuregui, Montiel, Tejero y Torres Campañá. La referencia que de esta reunión nos ha dado el oficial mayor de las Cortes, señor Cuevas, puede sintetizarse así:

«Se ha leído una comunicación de varias minorías, dando cuenta del cambio de representaciones a las minorías de Suplicatorios. Después se leyó una comunicación del presidente del Supremo, con referencia a la constitución de Tribunales para procesar a los diputados.»

Toda la labor de esos «diputados» de la Comisión Permanente, consiste en esto: en tratar de la persecución de otros diputados. Los cuales con arreglo al artículo 55 de la Constitución de la «Nada más que República» gozan del privilegio de la inviolabilidad.

«LEA USTED SIEMPRE  
El Castellano»

## Representante de Portugal cerca del Generalísimo

Ha sido una distinción, para la buena España, hecha por el acreditado y católico jefe del Gobierno portugués, la designación del doctor Teotónio Pereira para representar a la nación hermana cerca del Generalísimo Franco; dejando la cartera de Comercio para aceptar el nuevo cargo.

Vamos a dar unos datos biográficos de tan distinguido portugués. Hizo en la Escuela Politécnica de Lisboa, la carrera de Matemáticas; y destacó por sus excelentes disposiciones para su carrera.

Desde el primer momento luchó valientemente contra los políticos de oficio y los partidos; porque su espíritu religioso y su caballerosidad sentían anhelos de justicia y de bien para sus semejantes y paz y felicidad para su patria. Enamorado de las tradiciones patrias por sus actividades y campañas en tal sentido, fue elegido presidente de la Asociación de estudiantes de la Facultad de Ciencias y después presidente de la Junta escolar del integrismo lusitano. Fue discípulo predilecto del eximio pedagogo Antonio Sardinha.

Fue activo propugnador del golpe de Estado de 14 de abril de 1924.

En Zurich terminó sus estudios matemáticos; regresando a Lisboa.

En Lisboa continuó sus luchas según el derrotero de las buenas doctrinas que defendió con energías siempre; por lo cual fue odiado, injuriado y perseguido por los elementos izquierdas-revolucionarios.

Fue premiada su labor con la sub-

secretaría de Estado para las Corporaciones, cargo anexo al de la presidencia del Gobierno.

Creó, en 1933 el «Estatuto del Trabajo Nacional», en un todo acomodado al estudio y deseo del digno jefe del Gobierno señor Oliveira Sazar; que fué la razón del sucesivo surgimiento de los Sindicatos portugueses de obreros.

Todas sus iniciativas han tenido como fundamento las doctrinas de las gloriosas tradiciones históricas, religiosas, filosóficas y jurídicas de Portugal.

Contra los políticos, que aun pretenden resucitar los ominosos tiempos de los Gobiernos revolucionarios - izquierdistas, siguió esgrimiendo sus pensamientos y acción; publicando una obra fundamental que lleva por título «La alegría en el trabajo».

Al frente del Ministerio de Comercio desarrolló una importante obra, creando el Consejo Técnico Corporativo del Comercio e Industria, organizando el comercio exterior, estableciendo el salario mínimo en varias industrias y organizando la producción.

Merece también citarse su obra intitulada «La batalla del futuro».

Estos, en reducida síntesis son los principales datos biográficos del doctor Pereira.

España tiene que agradecer a Portugal y al señor Oliveira Salazar esta nueva distinción que implica el nombramiento del doctor Pereira.

## LA CRISIS FRANCESA

### Bonnet encargado de formar Gobierno

#### Empiezan las consultas

París.—A las diez de la mañana dió comienzo el Presidente de la República a las gestiones para solucionar la crisis. Llegó al Palacio del Eliseo, primeramente el presidente del Senado, señor Jeanneney quien permaneció poco tiempo en el despacho del señor Lebrun, negándose a hacer ninguna declaración al salir.

Poco después despachó su consulta el presidente de la Cámara de los diputados, señor Herriot, llegando nuevamente el presidente dimisionario, cuando aún no había salido aquel de evacuar su consulta.

#### Chautemps declina el encargo de formar nuevo Gobierno

París.—A la una y cuarto de la tarde saltó por segunda vez del Eliseo el presidente dimisionario, quien dió a los periodistas que el Presidente de la República le había encargado de formar nuevo Gobierno, con nuevas designaciones o reformando el Gabinete dimisionario; pero que había declinado el encargo por no creerse viable.

Cuando se retiró el señor Chautemps del despacho presidencial, se dió aviso a los periodistas que las consultas continuarían a las dos y media de la tarde.

A dicha hora en los centros políticos se tenía la impresión de que la crisis ministerial será resuelta con un Gobierno de mayoría socialista, en el que colaborarán partidos de izquierdas, que, aunque separados de los comunistas, tienen con ellos estrechas conexiones.

#### Daladier tampoco acepta

París.—León Blum aconsejó al Presidente que encargara al ex ministro de la Guerra y jefe de los radicales socialistas Daladier la formación de nuevo Gobierno.

Después marchó León Blum, reunirse con los ministros socialistas dimisionarios.

Daladier acudió al Eliseo pero no aceptó el constituir Gobierno.

#### Bonnet se encarga de la formación de un nuevo Ministerio

París.—A las once de la noche el señor Bonnet llegó al Ministerio de Hacienda, donde le aguardaban los pe-

#### Hacia el fin del Frente Popular

Londres.—La Prensa británica opina que la caída de Chautemps es el final del Frente Popular en Francia.

Creo que será el Partido Radical quien se haga cargo del nuevo Gobierno.

Y suponen que la crisis se resolverá rápidamente, pues Francia no puede estar muchos días en la actual situación.

#### La reunión de la Sociedad de Naciones aplazada

Ginebra.—Ha quedado aplazada para el día 26 el Consejo de la S. D. N. que iba a reunirse el lunes.

No ha agradado el aplazamiento, pues algunos ministros de Negocios Extranjeros se hallaban ya en Ginebra.

#### La cotización del franco

Londres.—Con motivo de la crisis francesa, el franco se cotizó hoy a 157 por libra.

Es la cotización más baja registrada desde hace doce años.

TODA LA CORRESPONDENCIA DE  
**El Castellano**  
DIRIJASE AL APARTADO NUMERO 95

Cada punto de tus agujas hacendosas, mujer de España, es una victoria segura contra el frío que tortura a los españoles que luchan en los frentes, a los que con su sacrificio cotidiano están haciendo la Patria.

## Del frente de Teruel

14 (10 noche). — Calma en el frente. Inactividad casi absoluta en el sector de Teruel, porque comparado con las jornadas terribles de metralla y de lucha que allí se han vivido, lo de hoy apenas parece guerra. Unos bombardos y reconocimientos de la aviación nacional y un fuego intermitente de artillería y fuego frecuente de trincheras en trincheras.

En otros sectores del frente aragónés, calma. Allí por Huesca, nuestros aparatos han seguido vigilantes algunos movimientos en la retaguardia enemiga que tendían a relevo y refuerzo de posiciones.

Hoy, mi labor, va a ser de fructificador. A través de emisoras extranjeras y de periódicos que atravesando las fronteras llegan a Zaragoza, se advierte el interés del mundo por el futuro próximo de nuestra guerra.

¿Qué va a ocurrir en Teruel? ¿Qué va a suceder en otros frentes? Esta es la interrogante que diversos críticos militares se plantean y que inmediatamente responden. Al fin y al cabo esta es su obligación.

Hay, desde luego, diversidad de opiniones, pero a través de las discrepancias de detalle se advierte una cierta unanimidad sustancial. Las líneas generales de ésta es lo que voy a tratar de resumir en unas cuantas líneas.

Partiendo del supuesto del fracaso absoluto de la ofensiva roja que quiso derrumbar nuestros frentes de Aragón y Guadalupe, mediante una serie de maniobras audaces y rapidísimas y ha tenido que contentarse, al correr de los días, con condenar a sus hombres a morir estúpidamente sobre unas ruinas dominadas por nuestros soldados, los críticos preguntan: ¿Qué se ha hecho de los contingentes marxistas? El total de hombres concentrados por Prieto frente a Teruel, primero para avanzar después para no retroceder demasiado precipitadamente, se calcula en ciento treinta mil. Este ejército ha quedado reducido a unos noventa mil hombres, pues a las treinta mil bajas causadas por los rojos hasta que la nieve y el hielo los salvaron momentáneamente de la catástrofe del día último del año, hay que que agregar otras diez mil aproximadamente que ha sufrido desde entonces en sus inútiles ataques para recuperar las posiciones dominantes y como consecuencia del castigo terrible de nuestros aviones y cañones.

La presión enemiga ha desaparecido casi totalmente y ahora se limita a cavar con verdadera fiebre de poseído. Esto parece indicar: primero, que los rojos se han convencido por ahora de que no entra en sus posibilidades penetrar en las líneas nacionales del sector turolense. Y algo más... que hay menos miles de combatientes marxistas. Si hay menos miles de hombres frente a las líneas del general Franco y se ha descontado ya el número de bajas, es evidente que los rojos han retirado fuerzas para trasladarlas a otros puntos. He de hacer constar que también esta reducción es de los técnicos extranjeros, aunque sospecho que para deducir que «est no están es porque se han marchado» no es cualidad imprescindible ser técnico ni ser extranjero.

Es oportuno recordar de nuevo para eludir por anticipado la responsabilidad de posibles «planchas», que me estoy limitando a reproducir.

Mi misión se limita a relatar lo ocurrido; el fantasear sobre lo que puede ocurrir ni entra en mis atribuciones ni encaja en mis mis aficiones.

Los rojos para consolarse de su fracaso, dicen que por lo menos, han conseguido debaratar la gran ofensiva, que según ellos, iba a lanzar el Generalísimo Franco. Lo dicen; pero no lo creen. Hay datos más que suficientes para creer, por el contrario, que temen muy seriamente que el arañazo que intentan en Teruel, aumente la violencia de la bofetada.

En Barcelona, dice la Prensa extranjera, se temen los preparativos de una gran ofensiva nacional. Por eso unos cincuenta mil hombres de los que quisieron avanzar por Teruel, están peregrinando por otros sectores sin acabar de hallar un emplazamiento definitivo.

En resumen: según lo traducido, si los nacionales atacan lo harán o por el Este, a por el Centro o por el Sur. Que yo sepa no hay más frentes que los señalados. De lo cual se deduce que el autor de esas líneas «además de ser crítico, militar, es un humorista y no se aventura a correr el riesgo de equivocarse. Si Franco ataca, atacará por algún sitio», viene a decir.

Y no queda más remedio que mostrarse de acuerdo con él.

Quiero salir al paso de la justa indignación del lector. Para venir a este resultado no merecía la pena de haber llenado una columna. De acuerdo. Pero estas líneas no son sino un reproche benévolo hacia los impacientes y los «enterados», que tanto abundan. Franco, el Caudillo genial de España, sabe de sobra ganar la guerra y la paz y la manera de realizarla.

A él únicamente corresponde decidir. A los españoles, esperar los hechos con plena y absoluta confianza.

Agretemos, por nuestra cuenta, que acaso los hechos no se hagan esperar demasiado. Y que su magnitud colmará las esperanzas aun de los más ambiciosos.

AGUILAR.

### La Ciencia, al servicio de la belleza, creó para la del cutis

## 'Hesperin'

La crema que detiene al Tiempo. Ptas. 8'00.—Timbres aparte, en ESTABLECIMIENTOS SELECTOS

### ¿Por qué se baten los rojos?

¿Por la República? ¿Por la democracia? Nada de esto. Con enormes titulares lo explica «Solidaridad Obrera» del 31 del pasado.

¿Por qué se baten los obreros de España?

¿Por el pan, por la tierra, por la libertad, por la «Comuna Obrera Internacional»?

¿Se ha enterado de ello la Duquesa de Atholl? ¿Por la Comuna Obrera Internacional?

trabaja intensamente la señorita oficinista. Su delicado organismo puede resistir este esfuerzo aunque lo agravan dolores de cabeza y oídos ya que pronto recuperó el equilibrio fisiológico perdido tomando 2 tabletas de

**Bayer**

## Cafiaspirina

EL REMEDIO SOCERANO

# La Odisea de tres familias italianas en el infierno soviético

Regreso a la Patria entre las vejaciones de los rojos.—Cómo viven los obreros en el Paraíso soviético.—Hambre, miseria y persecuciones

Udine.—Han llegado durante estos días procedentes de Rusia, tres familias de italianos oriundos de esta región, que han sido expulsados del territorio de la Unión por las autoridades soviéticas.

Las familias residían en el pueblo de Verbludogorski, en la provincia de Essentuchi, en el Cáucaso, en donde desde hace algún tiempo se había organizado una colonia de italianos, dedicados en su mayor parte a la agricultura. La localidad en donde se hallaban los colonos italianos fué en un tiempo inculta y poco habitada a causa de la extrema rigidez de la temperatura.

Hace 30 años empezaron a llegar las primeras familias italianas, que inmediatamente se dedicaron a colonizar aquella zona, haciendo surgir en un brevísimo espacio de tiempo, un florido pueblo que incluso se le puso el nombre de «Colonia de San Nicolás de los Italianos». La vida en el tranquilo y poblado pueblo, al cual llegaron en aquel entonces las familias ahora expulsadas, siguió con próspero ritmo hasta el año en que se declaró la guerra mundial; desde aquel entonces empezaron las calamidades, y el temporal rojo llegó hacia el 1917 incluso en aquella alejada región, arrastrándola en su trastorno.

Las familias llegadas ahora a esta ciudad son las de un tal Giacomo Badini, de Santin Buttó, y de Gnesutta Francesco. El padre de Giacomo Badini, denominado Domenico salió para Rusia en 1902, cuando el hijo tenía siete años y habiendo fallecido su esposa, contrajo matrimonio con Sofia Cristosturova en aquellos tiempos dueña de una propiedad en Verbludogorski; en los años siguientes llegaron el Gnesutta y el Santin, el primero, como mozo y el segundo como jardinero.

Al desencadenarse la revolución cambiaron totalmente las condiciones de las familias de los agricultores. Por orden del comisario de la región fueron despojados de los campos y de los aperos; al propio tiempo quedaban obligados a cultivar aquellas tierras que antiguamente habían sido suyas pero por cuenta del Estado.

A los obreros se les satisfacía una retribución de 85 rublos mensuales, que resultaba del todo insuficiente para atender a las más elementales necesidades de la vida de una familia, aun cuando esta fuera en extremo modesta. Para dar una idea del valor del dinero y lo mezquina que resultaba la retribución dada a los obreros, es suficiente mencionar como nos ha expresado la señora Badini, que una comida en un restaurant, sin ser de lujo, cuesta cerca 50 rublos. Hasta hace tres

años existía para la compra de los géneros alimenticios cuatro clases de carnets facilitados por el partido rojo. En donde, según la palabra de Lenin, debía existir igualdad absoluta entre los ciudadanos, eran las propias autoridades las que los dividían en cuatro categorías diferentes: el obrero, el empleado, el oficial del Ejército y los jefes de los Sindicatos. Estos cuatro carnets tenían diferente poder de adquisición y en definitiva era el obrero quien debía comer menos que los demás.

Las tres familias han llegado a Italia incompletas por las dificultades impuestas por las autoridades de Odesa. El Gnesutta venía con su esposa, el Buttó lo hizo solo ya que todavía su mujer se halla viajando con seis hijos y Bedini con su esposa, una hija y una sobrina huérfana. El Bedini, había recibido mandamiento de partir solo, porque era italiano, después de haber vendido por pocos rublos una casita que había conseguido construirse con grandes dificultades posteriormente al año 1933, en que se había admitido el uso de la pequeña propiedad (el máximo que se podía disfrutar era de una casita para su uso propio y una vaca lechera). La mujer de Bedini realizó infinitas gestiones hasta conseguir le facilitar un pasaporte a pesar de ser rusa y alcanzando a su marido en Odesa pudo entrar con él en Italia.

Durante el viaje hasta la frontera rumana que se prolongó tres días fué un continuo sufrimiento; en cambio en Rumania y en Yugoslavia las familias de los prófugos fueron atendidas convenientemente y auxiliadas por las autoridades italianas que les han suministrado dinero a los fugitivos, ya que habían sido despojados de todos sus bienes.

Los colonos italianos han debido pasar por sufrimientos indescribibles antes de poder regresar a la Patria. Precisamente por ser italianos han sido objeto de continuadas vejaciones y se ha buscado incluso eludir a sus familias no concediéndoles salvoconducto a las mujeres y a los hijos.

La señora Sofia Cristosturova, esposa del Domenico Bedini, mujer de gran cultura perteneciente a una pudiente familia de Leningrado que la revolución había reducido a la miseria, explica la organización militar de Rusia llevada hasta la exasperación por orden de las autoridades incluso las mujeres son armadas y obligadas a ejercicios en el uso de las armas, incluso dedicándose cursos especiales para aviadoras y paracaidistas. La propia sobrina de Bedini fué obligada a efectuar diversos vuelos y a lanzarse unas diez veces al vacío con el paracaídas.

La propaganda roja alcanza asimismo proporciones extensísimas, parece que los dominadores del Kremlin no se sienten bastante seguros más allá de sus muros de Moscú; diaria-

mente se lanzan por la radio extensos discursos ensalzando al partido rojo y a la figura de Stalin. El dictador por su parte, aun cuando oficialmente se le llama todavía «comañero», no intenta ocultar sus ambiciones. En cada una de las escuelas y en cada una de las salas de las Oficinas Públicas se exhibe, su retrato en forma gigantesca sobre las paredes junto con inscripciones de exaltación.

Los sindicatos rojos han fijado para cada categoría de obreros, incluso los intelectuales, una retribución que debería ser suficiente para las necesidades de la vida, y los diarios han publicado incluso las retribuciones de los jefes comarcales, Stalin se halla a la cabeza... con 1000 rublos al mes.

Las autoridades soviéticas han buscado la manera de abogar en el pueblo los sentimientos religiosos y como primera disposición han derruido las iglesias; solamente alguna ha quedado en pie pero ha sido transformada en almacén.

Después de la campaña anti-italiana y anti-nazista, explica Bedini que durante estos últimos tiempos se ha desencadenado una violenta ofensiva contra el Japon. Tanto los diarios como la radio diariamente desprecian contra los japoneses, propagando mentiras y narrando atrocidades cometidas por los japoneses que se les describe como si pertenecieran a hordas de bandidos.

Las familias italianas expulsadas de Rusia con las cuales hemos hablado, han manifestado su satisfacción por haber podido regresar a Italia donde estiman poder trabajar con aquella paz y tranquilidad que el Régimen Fascista les concede.

## PRESIDENCIA DE LA JUNTA TECNICA DEL ESTADO

**VISITAS.**

El general Gómez Jordana ha recibido en el día de hoy las siguientes:

Señor Larraz.

Delegado de Falange señor Escario.

Señor Enseñat.

Cañal Abd el Selam.

Almirante señor Basterrechea.

Una Comisión de fabricantes de cutidos.

**MAQUINAS PARA MELENAS**

de corte suave y duradero

**DOMINGO DE PABLO**

Plaza Mayor 50

**BURGOS**

## † R. P. Honorato de San José, C. D.

En la Iglesia del Carmen, se celebró esta mañana solemne funeral por el R. P. Honorato de San José, Carmelita Descalzo, fallecido en Pamplona, el 3 de enero próximo.

El finado era hijo de esta ciudad (22-XII-1885) y su padre don Domingo Antón, ya fallecido, madero y ciceroneo inteligente de nuestra catedral durante muchos años. Desde el Seminario Metropolitano partió para el Noviciado de los PP. Carmelitas de Larrea (Vizcaya), donde profesó en 1903, incorporándose inmediatamente al Colegio de Filosofía del Carmen de Burgos.

Desde un principio demostró poseer un ingenio descolante junto a un entendimiento que discurría fácilmente en el campo de la abstracción. En los estudios de filosofía se aficionó notablemente a las ciencias exactas en sus aplicaciones a la física y mecánica donde su arte y conocimientos interesaron a profesores y discípulos, construyendo aparatos que, además de evidenciar su ingenio y técnica, presagiaban por sus modalidades progresos posteriores en la aerostática, electro-mecánica, etc.

A lo largo de su carrera eclesiástica mantuvo esta afición y cultivo de los estudios experimentales paralelos a los teológicos, que finalizó en Begoña, ordenándose de sacerdote en 1914.

Impedido por su prematura enfermedad, no logró las esperanzas florecientes que de otro modo hubieran madurado en realidades benéficas. Puede decirse con verdad que fué un talento malogrado para la tierra. Su nombre recordará a uno de los eclesiásticos de este siglo que primero y con más ahínco se consagraron al estudio de las ciencias exactas, físicas y naturales, que, por su importancia secundaria relativamente a las ciencias teológicas no han merecido mayor aprecio de los clérigos, pero cuyo estudio exigen la cultura moderna, la contribución demostrativa a las racionales y la apología de la Iglesia, que tanto se encumbra con él en la estimación general y de los sabios.

Con su ausencia de la tierra el cielo ha obtenido un nuevo candidato. Por su recuerdo y estima suplicamos a nuestros lectores oraciones por su alma y acompañamos en su doloroso pésame a madre doña Juana Escubi, hermana nos don Angel, don Leonardo, doña María, Sor Natividad y P. Simón, párroco de La Cabrera (Madrid), hermanas políticas doña Petra de Pedro Juan, doña Julia Sedano, tíos, primos, sobrinos y demás familiares.

**ANIS DEL CID**

EL MAS FINO

Antiguo producto burgalés

Fabricante

Mariano del Barrio

Burgos

## Austria y Hungría anuncian su decisión de reconocer al Gobierno de Burgos

Budapest.—La Agencia telegráfica húngara «Magyar Távíróda» ha publicado el comunicado final de la Conferencia de los países firmantes del Pacto romano, que ha durado tres días.

El comunicado declara que los representantes de los tres Gobiernos han podido comprobar con satisfacción el buen funcionamiento de los protocolos romanos. Los representantes de Austria y Hungría han expresado su simpatía con respecto a la colaboración de las dos grandes potencias amigas, Alemania e Italia, gracias al eje Roma-Berlín, que será una nueva garantía de paz y de reconstitución europea.

Los delegados austriacos expresaron su política de acuerdo con los principios del protocolo de Roma y del acuerdo austro-alemán de 11 de julio del año 1936.

Los delegados de Italia y Hungría expresaron su completa satisfacción y absoluto acuerdo con respecto a esa política.

Los representantes de Austria y Hungría pusieron de manifiesto su actitud negativa con relación al comunismo y expresaron su simpatía hacia el Pacto italo-germano-japonés anti-comunista, haciendo resaltar los propósitos de sus respectivos Gobiernos de combatir en los dos países por todos los medios a su alcance la propaganda comunista.

Austria y Hungría anunciaron en la Conferencia su decisión de reconocer al Gobierno del Generalísimo Franco como Gobierno legítimo de España y de todas sus posiciones y colonias.

Los delegados de los tres Gobiernos representados en la Conferencia afirmaron que esa condición constituía una contribución efectiva para la realización y normalización de las relaciones de España con las demás naciones.

Refiriéndose a la retirada de Italia de la Sociedad de Naciones, Austria y Hungría reconocen y declaran que la institución de Ginebra no puede ni debe adquirir el aspecto y el carácter de un grupo ideológico y que los Gobiernos de los dos países se reservaban el derecho de volver a examinar sus relaciones con la Sociedad de Naciones.

Los delegados de Austria e Italia estiman que la realización del principio de la igualdad de derechos en favor de Hungría debe ser un hecho lo antes posible.

Declaran igualmente que sus Gobiernos han observado con el mayor interés el desarrollo de las relaciones entre Hungría y Rumania y estiman que un resultado favorable de las negociaciones rumano-húngaras contribuiría al mantenimiento de la paz en la cuenca danubiana.

Los tres Gobiernos creen que es necesario reforzar por todos los medios las relaciones económicas y comerciales entre los tres Estados y expresan por último su deseo común de que sea estrecha y eficaz la colaboración de todos los Estados cuya actividad política tiene por objeto el mantenimiento efectivo de la paz y de una activa y buena inteligencia entre todas las naciones.

El comunicado final de la Conferencia está firmado por los señores Darányi y Kenya, por Hungría; conde Ciano, por Italia, y Schuschnigg y Schmidt, por Austria.

Un sello diario es el sacrificio mínimo que te pide la Cruzada contra el Frío.

---

**EL SEÑOR**

**Don José María de la Peña Castro**

Alférez provisional de Infantería

que murió gloriosamente por Dios y por España, en el frente de Teruel el día 1.º de Enero de 1938

después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

(Q. E. P. D.)

**LA FAMILIA**

Ruega a sus amistades le encomienden a Dios y asistan a alguna de dichas misas.

Burgos 14 Enero 1938

---

**EL JOVEN**

**Gerardo Montero Benito**

(Alférez de Infantería)

que murió por Dios y por España, en el frente de Teruel, a los 20 años habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

(E. P. D.)

Su padre, don Atanasio, hermanos hermanos políticos, abuela, tíos, primos y demás familia

Agradecerán a sus amistades la asistencia a alguna de dichas misas, por lo que les quedarán reconocidos.

Burgos 14 de Enero 1937.

LA MISERICORDIA.—Agencia funeraria, Santa Clara, 2. Tfno. 1672

**LA SEÑORA**

**Doña Emiliana Ruiz Hernáez**

ha fallecido en el día de ayer, a los 38 años de edad habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.

(Q. E. P. D.)

Su desconsolado esposo, don Francisco Hernáez Estefanía; hijos, Ana, Francisco, Miguel, Manuel y José-María; hermanos, don Manuel (ausente), don Francisco y don Félix; tíos, primos y demás familia

Ruegan a sus amistades la tengan presente en sus oraciones, por lo que les quedarán muy reconocidos.

Vivía: Concepción, 7

Burgos 15 de Enero de 1938

**EL JOVEN**

**Don Julio de Irizar y Núñez**

Alférez Provisional del 11.º Regimiento de Artillería Ligera, dió su vida por Dios y por España, en el frente de Teruel, el día 8 de Enero, a los 21 años de edad habiendo recibido los Auxilios Espirituales

(Q. E. P. D.)

Su apenada madre, doña Elvira Núñez Calderón; hermanos, doña Pilar (ausente), don Daniel (ausente), doña Isabel, don Pedro (ausente), D. José y don Ricardo (ausentes) hermanos políticos, don Antonio Montenegro (Teniente Coronel de Infantería), don Ramón Ruiz-Giménez (Comandante de E. M.) y doña Lourdes; sobrinos, primos y demás familia

Ruegan a sus amistades le tengan presente en sus oraciones, por lo que les quedarán eternamente reconocidos.

Burgos 15 de Enero de 1938

Vivía: Plaza de Alonso Martínez, 8.

ANIS DE LA ASTURIANA

Información general

Proceso contra comunistas

Varsovia.—Ayer ha comenzado un gran proceso que ha producido vivo interés en la opinión. Del proceso en contra de varios comunistas y de la causa esperábase tener datos importantes sobre los métodos que emplea la Internacional comunista para infiltrarse en los pueblos.

visió una compañía que le rindió honores.

Después de visitar el campo, se repitieron idénticas manifestaciones de entusiasmo y de protesta por el vil atentado preparado por los frentes populistas, que afortunadamente resultó frustrado. Seguidamente regresó a Tetuán.

¿Ha muerto Juan de La Cierva?

Madrid.—«El Socialista» anuncia la muerte de don Juan de La Cierva y Peñafiel.

Víctimas de una explosión

París.—Comunica «L'Époque» que el número de víctimas causadas por la explosión que hace días se produjo en el Metro de Madrid, se eleva a más de 700.

Ha fallecido el director del Museo «Janelas Verdes»

Salamanca.—El secretario del Instituto de España comunica lo siguiente: Apenas reanudada la sesión de la actual Academia Española ha llegado al Instituto de España la triste noticia del fallecimiento del ilustre director del Museo «Janelas Verdes» don José Figuerido, presidente además de la Academia de Bellas Artes de Lisboa.

Actúa la aviación nacional

París.—La Agencia Havas publica ayer un despacho de Perpignan comunicando que los aviones nacionales han bombardeado la noche última el puesto fronterizo de Port-Bou.

«Voluntarios» a Teruel

Perpignan.—Se ha recrudecido en Barcelona estos días la movilización de «voluntarios» para cubrir bajas en el frente de Teruel.

Rojos detenidos en una cueva

Oviedo.—En la noche pasada se practicó un reconocimiento por tener noticias de que existían algunos huidos, dando por resultado el sorprenderlos en una cueva, entregándose con su armamento los siete allí refugiados.

Un hijo de Casanovas huye del peligro

El hijo del presidente del Parlamento catalán, Casanovas, soldado en las unidades rojas que debían atacar Teruel, fue retirado del frente con un permiso para Barcelona cuatro días antes de empezar el ataque.

La Cámara Holandesa y el Imperio italiano

La Haya.—Durante la discusión en la Cámara holandesa sobre la política extranjera, se ha examinado la acción desarrollada por Holanda en pro del reconocimiento del Imperio italiano, habiendo sido aprobada por la mayoría.

La evacuación de Madrid

Madrid.—El jueves el Gobernador civil de Madrid ha declarado que la evacuación de Madrid, de la población civil, únicamente puede empezar después que el Gobierno haya terminado los preparativos y realizada por medio de autobuses y vehículos de tracción animal, puesto que escasea la gasolina y los viveres.

NUESTRO PODERIO EN EL MAR

Hoy no se han atrevido ya a atacar

en vista de que desde hace cinco días las oleadas rojas se estrellan más o menos violentamente contra nuestras posiciones de La Muela y las estribaciones de Villacastar y contra las avanzadas de nuestra ala izquierda que invade ya terreno que siempre fue rojo.

Hoy, sin embargo, ha sido un día de expectación, pues la infantería roja no se ha atrevido a contraatacar ni nuestros aviadores y artilleros han podido atacar a fondo, debido a las malas condiciones de visibilidad del tiempo.

Los rojos siguen perplejos: no saben qué hacer de Teruel. Han quedado convertidos de sitiadores en sitiados.

Nos hemos apoderado de algunas posiciones que estaban desde hace más de año y medio en poder de los marxistas y tenemos a merced de nuestros cañones y de nuestros tiros a todo un ejército enemigo presentando un espléndido blanco. Hasta que nuestro Alto Mando considere oportuno dar nuevo rumbo a la batalla.

Mientras tanto los rojos desempeñan a la perfección el papel a que les hemos condenado en estos momentos y sufrir a diario centenares de bajas que suman miles y miles de muertos que les ha costado ya la absurda aventura de conquistar un montón de ruinas humeantes en que han convertido a Teruel que hace un mes aparecía como una ciudad risueña y feliz de la España liberada.

EL TEBIB ARRUMÍ.

Tesorería de Hacienda de la provincia de Burgos

Se pone en conocimiento de los contribuyentes por el concepto de Patente Nacional de circulación de automóviles, que el período voluntario para proveer de la Patente correspondiente al primer semestre del año actual, será el 17 al 31 del presente mes, ambos inclusive, a excepción de los comprendidos en el artículo 1.º del Decreto núm. 154, publicado en el «Boletín Oficial» del Estado del día 7 de enero del año último por lo que respecta a los vehículos comprendidos en las letras B y C; advirtiéndoseles que de no verificarlo dentro del plazo incurrirán en el recargo del 20 por 100 que se reducirá al 10 por 100, si lo realizan durante los diez días siguientes a la terminación del período voluntario.

Burgos 15 de enero de 1938.

GRAN RESTAURANT CASTILLA BURGOS

Participa a su distinguida y numerosa clientela que se ha trasladado a su nuevo edificio de la calle de Vitoria—BURGOS—donde continúa atendiendo como siempre a sus favorecedores y a quienes advierte que este Restaurant nada tiene que ver con el establecimiento que funciona con nombre parecido, en los locales de la calle de Lain-Calvo donde estuvo establecido el verdadero RESTAURANT CASTILLA y actualmente instalado en la calle de Vitoria, Burgos (frente al «Diario de Burgos»).

Servicio a la carta y menú — Esmerado servicio

Guía Profesional

F. Urraca Oculista del HOSPITAL DE BARRANTES Consulta particular: de once a dos y de cuatro a seis GRATIS A LOS POBRES Lain Calvo, 18 — Teléfono 1311

CLINICA DENTAL BUSEBIO MORANCHEL Y SOBRINO EUSEBIO MIGUEL Consultas: De 11 a 1 y de 4 a 6 ESPOLON 2 y 4

Moisés Arroyo ENFERMEDADES DE LA PIEL Y VENEREAS PLAZA DE VEGA 22-24 TELEFONO, 1556 Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6

Doctor Muñoz Casas Del Dispensario Oficial Antituberculoso ENFERMEDADES DE LA PIEL Y VENEREAS Consultas: De 11 a 1 y de 4 a 6 ALMIRANTE BONIFAZ, 13 1.º

C. Aranguena García - Inés (Del Hospital de Barrantes) Aparato Urinario y Piel LIBERTAD, 5 TELEFONO, 1584 Consulta: de 1 a 2 y de 4 a 5

Caja de Ahorros Municipal de Burgos

Fundada en 11 de Junio de 1926, bajo el patronato del Gobierno y con la garantía del Excmo. Ayuntamiento e instalada en la planta baja de la Casa Consistorial

Table with interest rates: INTERESES QUE ABONA: En imposiciones ordinarias 2'50 % anual, En imposiciones a plazo de seis meses 3 % anual, En imposiciones a plazo de un año 3'50 % anual, En cuentas corrientes a la vista 1'25 % anual

Table with capital figures: CAPITAL DE IMPONENTES En 31 de Diciembre de 1936 20.634.309'61, En 30 de Junio de 1937 22.866.602'67

LA SEÑORITA Clementina Gutiérrez Moral que falleció el día 11 del corriente después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de S. S. (Q. E. P. D.)

Suministros de CEMENTO servicio directo de fábrica y almacén Viuda de Zacarías Cámara Almacenes: Estación del Ferrocarril BURGOS

LA MISERICORDIA.—Agencia funeraria, Santa Clara 2. Tífo. 1.672 EL SEÑOR Don Aureliano López Arnáiz (Industrial de esta Plaza) falleció en el día de ayer, a los 66 años de edad habiendo recibido los SS. SS. y la Bendición de S. S. (Q. E. P. D.)

EL SEÑOR Don Eulogio Pérez Pérez Teniente habilitado para Capitán del Regimiento Infantería América número 23 murió gloriosamente por Dios y por España, el día 6 de los corrientes en el frente de Teruel, a los 47 años de edad habiendo recibido los Auxilios Espirituales (Q. E. P. D.)

LA SEÑORITA Clementina Gutiérrez Moral que falleció el día 11 del corriente después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de S. S. (Q. E. P. D.)

EL SEÑOR Don Eulogio Pérez Pérez Teniente habilitado para Capitán del Regimiento Infantería América número 23 murió gloriosamente por Dios y por España, el día 6 de los corrientes en el frente de Teruel, a los 47 años de edad habiendo recibido los Auxilios Espirituales (Q. E. P. D.)

Ruegan a sus amistades le encomienden a Dios Nuestro Señor en sus oraciones, por lo que les quedarán eternamente reconocidos. Burgos 15 de Enero de 1938. Viva: Calzadas (Panadería)

CURA LA BACERA CABEZA DEL GANADO Salfaci LANAR - VACUNO CABRIO - CABALLAR USADA CON ÉXITO CRECIENTE HACE 50 AÑOS

EL SEÑOR Don Eulogio Pérez Pérez Teniente habilitado para Capitán del Regimiento Infantería América número 23 murió gloriosamente por Dios y por España, el día 6 de los corrientes en el frente de Teruel, a los 47 años de edad habiendo recibido los Auxilios Espirituales (Q. E. P. D.)

